



M. MATTHEI y J. P. GUZMÁN

Diez días se cumplieron ayer desde la vez anterior que la candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei, había participado de una actividad pública.

A raíz de un resfrío que la mantuvo fuera la semana pasada, la exalcaldesa suspendió su agenda y pausó sus giras regionales, lo que ocurrió en medio de una baja en los apoyos a su campaña y críticas internas en la coalición respecto del rumbo que estaba llevando la candidatura.

En ese contexto, esta semana la exalcaldesa busca retomar sus actividades, y comenzó presentando sus lineamientos en el seminario organizado por Clapes UC —junto a “El Mercurio”, Canal 13 y Radio Biobío—, en donde expuso principalmente sobre sus propuestas económicas y medidas contra el crimen organizado. Allí, destacó que se hará una inversión de US\$ 2.500 millones para tecnología en seguridad.

Además, hizo guiños al centro, parte del electorado al cual buscan llegar en estos meses de campaña. Destacó el trabajo y los aportes de Amarillos a su candidatura, e incluso mostró un documento que le hizo llegar el partido con sus propuestas.

Luego, apuntó hacia sus contrincantes y se refirió a lo que se puede esperar del crecimiento del país: “No lo vamos a lograr con descalificaciones ni llamándonos mutuamente traidores, sino que sencillamente construyendo soluciones concretas, soluciones prácticas que han demostrado que funcionan en el mundo para sacar a Chile adelante. Eso no son políticas ni de izquierda ni de derecha, son políticas que funcionan o que no funcionan”.

**Unidad de la derecha y reestructuración de su equipo**

El seminario contó, además de la exposición de la candidata, con otros módulos donde periodistas representantes de los tres medios organizadores le consultaron de diversos temas.

Llamó la atención cuando se le consultó sobre la unidad de la derecha para enfrentar las elecciones. La candidata evitó pronunciarse sobre una eventual fusión con republicanos o una colaboración con una eventual candidatura de Kast, en caso de triunfar en primera vuelta, defendiendo que estará en segunda vuelta.

Sobre lo que sí se pronunció, eso sí, fue respecto de los cambios en sus equipos que se han realizado esta semana, donde

Abanderada de Chile Vamos expuso ayer en un seminario de Clapes UC:

# Tras diez días fuera, Matthei retoma agenda pública y busca desdramatizar reestructuración de sus equipos

En la instancia aseguró que “el canciller debiera ser un poco más estricto con su propio Presidente”, a raíz de la postura que tomó en Irán. También abordó la crisis de TVN y dijo que removerá a “jueces ideologizados”.

desdramatizó la situación: “Hay muchas personas que dan sus opiniones, pero lo que nosotros tenemos en Chile Vamos es que está súper ordenado. Nos juntamos los tres partidos en forma regular, tenemos comités que están funcionando. Yo tengo una manera bien peculiar de armar equipos, que la he tenido siempre. Yo voy probando. Tiene que haber confianza, tiene que haber cariño, tiene que haber compatibilidad de carácter, y hay veces que eso no se da”, dijo.

“Por lo tanto, les quiero decir a todos los periodistas y a todos los medios, va a seguir habiendo cambios”, dijo Matthei.

Así también a la salida del seminario, la candidata defendió la labor de sus voceros, y en esa línea, argumentó que “mi comando va a estar en constante evolución. Y, por lo tanto, yo lo que les recomiendo es que no se centren ahí en los reportajes, porque la forma en que yo armo los equipos es tratando de encontrar buena gente, pero que no solamente sepa hacer bien las cosas, sino que además tenga una bue-

na relación entre ellos”.  
 Y concluyó: “Hay veces que uno ve más talento de una persona para una cosa que para otra. Hay etapas en que los alcaldes van a estar más bien en terreno, en reuniones, en la noche”.

**Críticas por relaciones internacionales**

2 Antes se le había consultado sobre las relaciones internacionales de Chile, a raíz de los conflictos desatados en Medio Oriente y la inminente participación de Chile en la cumbre BRICS, que incluye a países como Irán y Rusia, entre otros.

La candidata de Chile Vamos reflexionó que “el único objeto de las relaciones exteriores es cuidar a Chile, acá no caben los gustitos ideológicos, ni las amistades ni nada”.

“Yo realmente espero y ruego que esta falta de prudencia que ha exhibido este Gobierno no

nos afecte como país de una manera duradera. Efectivamente, estamos negociando aranceles, tenemos un libre tratado con Estados Unidos; sin embargo, nos han impuesto aranceles de manera unilateral, ellos pueden ha-

cer mucho daño, por tanto, aquí lo único que corresponde es cuidar los intereses de Chile, de los chilenos”, agregó.

Y en esa línea, enfatizó que “el canciller debiera ser un poco más estricto con su propio Presidente”.

**Reducir programación de TVN “al mínimo posible”**

3 También se le preguntó sobre la situación de TVN, canal cuyas pérdidas ascenderían a \$67 mil millones. En ese sentido,

Matthei dijo: “En materia de empresas públicas, hay algunas que van ya claramente en peligro de extinción (...). Lo que ha sucedido con TVN no tiene explicación. Y no puede ser que nos cueste la cantidad que nos cuesta”.

“Cuando se pregunta cuál es efectivamente el rol de lo público en las

comunicaciones, tenemos que, por ejemplo, si es que tienen señal de Arica a Punta Arenas, si es que tienen un archivo, si tienen acceso a cierta información básica. Pero, perdón, estar endeudándonos para ver todos los sábados y domingos ‘El Chavo del Ocho’, porque eso es lo que están mostrando en TVN, no me parece”, criticó Matthei.

Así, criticó a la programación de la señal pública, asegurando que no está “ejerciendo un rol muy distinto de los otros canales”, por lo que, tras ser consultada sobre las medidas que tomaría en caso de llegar a la presidencia, replicó: “Reducirla al mínimo posible”.

“Probablemente archivo, probablemente señales, probablemente uno le puede dar, por ejemplo, algún rol en materia cultural. Pero eso se licita, se decide, pero realmente lo que hay hoy día no tiene viabilidad”, explicó.

**Sacar a jueces “totalmente ideologizados”**

4 Luego fue consultada respecto de casos de irregularidades en el sistema judicial y sobre su estructura, ante lo que la candidata mencionó que “vamos a cambiar la ley (...). Lo que yo siempre he pensado es que nosotros deberíamos tener un observatorio que vigile lo que hacen los jueces”.

“Hay jueces que están totalmente ideologizados”, dijo, y luego fue consultada en particular por el caso del juez Daniel Urrutia, quien es cuestionado por diferentes causas, entre ellas, el declarar inadmisibles la querrela presentada por el alcalde Mario Desbordes (RN) tras los incidentes ocurridos en las cercanías del Internado Nacional Barros Arana. Al respecto, Matthei dijo que había que “sacarlo”, mediante un “cambio de ley”.



FELIPE BAEZ

**Candidata insta a alcaldes de Chile Vamos a apoyarla en el trabajo territorial durante cena en su casa**

Pasadas las 19:30 horas de ayer empezaron a llegar los alcaldes de las comunas de la Región Metropolitana que integran Chile Vamos a la casa de su candidata presidencial, Evelyn Matthei (UDI), en Las Condes, para sostener una cena a la que fueron convocados por la propia abanderada con el objetivo de pedirles apoyo en su despliegue territorial de campaña.

De acuerdo con lo que transmiten presentes, el encuentro se desarrolló en un ambiente distendido e informal, y la abanderada les dio unas palabras en donde recordó el trabajo que realizó como jefa comunal en Providencia y les señaló que en estos meses será clave el trabajo que hagan en terreno, para lo cual les solicitó coordinarse con su encargado territorial, Felipe Valdovinos (UDI).



Hasta la casa de la alcaldesa en Las Condes llegaron los alcaldes de la coalición anoche.

Este encuentro se da un día después de que la abanderada anunciara cambios profundos en su comando, modificando el modelo de las vocerías y removiendo a los 11 encargados que tenía —entre congresistas, ediles y una dirigente regional—, para pasar a un modelo centralizado en su jefe de campaña, Diego Paulsen (RN). Este también se encontraba ayer en el encuentro en donde les explicó a los presentes la planificación que tienen para visitar todo el país en los próximos meses y el énfasis de encuentros ciudadanos que se busca instalar en la candidatura.

Así, desde el entorno de Matthei explican que esta instancia se replicará en todas las regiones con los jefes comunales de la coalición como una forma de involucrar a los dirigentes que tienen en

la campaña y “darle músculo” al despliegue.

Ayer, eso sí, en la cena no estuvo presente el alcalde de La Florida, Daniel Reyes (ind.), quien sí bien fue invitado por haber sido electo en cupo UDI en la elección municipal de octubre, hoy se encuentra inclinado por respaldar al abanderado del Partido Republicano, José Antonio Kast, en los comicios presidenciales, tal como dijo en “El Mercurio” este fin de semana, que él “está recogiendo de mucha mejor manera cuál es el sentir de la ciudadanía en sus grandes dolores”.

Para los próximos días, Matthei también tiene previsto recibir en su casa a los congresistas que se desempeñaron como voceros de su comando para conversar sobre el momento de campaña en el cual se encuentran.